



## INFORMATIONS PAROISSIALES

N° 321 - MAI 2019

### PAROISSE SAINT-JEAN

23 rue Jean Moulin

18000 BOURGES

☎ 02.48.24.29.94

Permanence : vendredi 17 h à 19 h

Curé : Père Alain KRAUTH

[alain.krauth@diocese-bourges.org](mailto:alain.krauth@diocese-bourges.org)

### Un grand merci au Père André Rebré, décédé le samedi 6 avril

« Jésus est l'homme qui m'a séduit. Tellement que j'ai désiré le faire connaître et aimer à d'autres. » (André Rebré)

Le Père André avait quitté Bourges pour rejoindre Issy-les-Moulineaux et la Maison-mère des Fils de la Charité. Il est décédé le samedi 6 avril et ses obsèques ont été célébrées le vendredi 12 avril à Issy-les-Moulineaux. Une petite délégation de Berrichons, dont le Vicaire Général, a pu s'y rendre et participer à la célébration.

Le lundi 15 avril, une messe a été célébrée en sa mémoire par Monseigneur Jérôme Beau, à 19 h à l'église Saint-Jean de Bourges, en présence de nombreuses personnes des deux paroisses.

André était né le 28 février 1930 à Versailles et est entré dans l'institut des Fils de la Charité où il a prononcé ses premiers vœux en 1952. Ordonné prêtre en 1957, il a exercé dans plusieurs paroisses (Grand Quevilly, le Bon Pasteur à Paris, Colombes, Escaudain dans le nord, Belleville à Paris, Valenciennes, Argenteuil, Bezons) avant de rejoindre la nouvelle équipe de Fils, prêtres en disponibilité (sans charge pastorale), à Bourges-nord en septembre 2017, avec les Pères Jacques Robbe et Bernard Kippeurt.

De 1971 à 1977, il a été Supérieur Général de la congrégation.

Bibliste, il a aussi écrit de nombreux articles et livres dont le dernier qui vient de paraître : « *La Bible liturgique commentée : les premières lectures des messes de semaine* ».

Merci, André, pour ton service éclairé et souriant.

**« Les prêtres dans ma vie » de Charlotte Grossetête  
(Tribune parue dans le journal La Croix du 11/3/2019)**

*« Comme tous les catholiques, j'ai découvert avec horreur et dégoût les affaires d'abus sexuels commis par des prêtres, révélées depuis quelques années. Comme tous les catholiques, je souffre que l'Église ait tant tardé à voir le scandale en face. Mère de famille, je me représente de manière vivace la douleur de ces enfants, de ces parents, qui ont vu des comportements ignobles détruire leurs vies. J'éprouve une immense colère à l'égard de ces tartuffes en col romain qui ont pu mener double vie et trahir, au degré le plus violent, les promesses de leur sacerdoce. Ils ont craché sur le Sauveur qu'ils prétendaient servir. Ce Christ venu pour les petits, les pauvres, les sans-défense... « pour les enfants et ceux qui leur ressemblent » !*

*Cela étant écrit, et écrit d'une plume écœurée, je voudrais résumer ce que j'ai vécu, moi qui n'ai jamais eu affaire à des prêtres malfaisants.*

*J'avais 13 ans en 1990 quand j'ai entamé une série de camps d'été qui ont marqué mon adolescence, orienté ma vie vers la recherche du beau et du bien. Les prêtres que j'ai connus là-bas m'ont insufflé enthousiasme, énergie, espérance... humilité aussi, devant les progrès constants à faire, qu'une vie entière ne suffira pas à accomplir. **Dans ma vie d'adolescente, les prêtres, ç'a été ça.***

*J'avais 19 ans en 1996 quand mon professeur de philo nous a lu d'une voix nouée le testament du père Christian de Chergé publié la veille. En deux pages, tout y était dit : le sens d'une vie donnée à Dieu, la paix qui en découle même aux heures les plus graves, le respect d'une religion différente qui, bien comprise, ne saurait mener à la haine. **Dans ma vie de jeune en quête de témoignages, les prêtres, ç'a été ça.***

*J'avais 20 ans en 1997 quand le métro parisien a pris des allures exceptionnelles. On y chantait, on y riait, on s'y abordait fraternellement dans toutes les langues. C'étaient les JMJ. Cet élan ne s'est pas limité à l'émotionnel éphémère. Dans la foulée, des groupes de prière, de réflexion, de partage se sont formés. J'y ai connu des prêtres au savoir immense, qui ont « ouvert mon cœur à l'intelligence des Écritures ». Ils étaient profonds et sages, c'étaient des hommes de prière, ils m'ont transmis le bonheur de conjuguer ma foi avec ma raison. **Dans ma vie d'étudiante, les prêtres, ç'a été ça.***

*J'avais 24 ans en 2001 quand l'aumônier de Sciences-Po a emmené notre groupe en Inde pour aider à construire des maisons dans un village d'intouchables.*

*J'y ai connu le père Pierre Ceyrac qui, oubliant de prendre une retraite méritée, se dépensait sans compter dans ce combat contre la misère où tant de prêtres ont usé leur vie, l'usent encore, l'useront demain. **Dans ma vie de jeune nantie, les prêtres, ç'a été ça.***

*J'avais 32 ans en 2009 quand le curé de notre paroisse, discret, délicat, présent, nous a accompagnés face à la perte d'un enfant. Sur cette plaie profonde, il a su mettre un baume d'espérance. L'espérance n'efface pas la meurtrissure mais elle rappelle que les portes sont ouvertes sur la Vie éternelle. Dans notre société qui élude autant que possible la question de la mort, quand on y est confronté, les prêtres font partie des personnes qui allument une veilleuse au milieu des ténèbres. **Dans ma vie de mère en deuil, les prêtres, ç'a été ça.***

*Je n'idéalise pas la figure du prêtre, même si j'ai eu la chance de n'en rencontrer que de bienfaisants. J'ai trop d'amis et de cousins entrés dans le sacerdoce au fil des ans pour les croire parfaits... Et ils riraient que je les affuble d'une auréole. Le cléricisme sévit çà et là, mais pas autour de moi. Les prêtres que je connais sont doués d'un bel équilibre et d'une « sacrée » dose d'humour sur eux-mêmes.*

*Il leur en faut, de l'humour et de l'équilibre, ces temps-ci, pour subir des insultes fréquentes. Si ce n'est toi, c'est donc ton frère... Porter un col romain aujourd'hui dans la rue, c'est s'exposer au soupçon, que dis-je, à l'accusation, sans présomption d'innocence.*

*Mais je crois que l'épreuve actuelle, quoique violente à vivre pour des prêtres irréprochables – irréprochables sur les plans les plus graves –, est nécessaire pour que l'Église aille de l'avant, libérée d'une gangrène insidieuse. La gangrène ne ronge pas tous les membres du corps, et pourtant elle mène droit à la mort. Les crimes de certains prêtres, le silence d'autres qui prétendaient stopper l'infection en la niant, tout cela menait à la mort. L'Église a maintenant la possibilité de choisir la vie.*

*Je fais confiance aux prêtres d'aujourd'hui pour reprendre la route, pour chérir et honorer l'appel qu'ils ont reçu le jour de leur ordination diaconale. Un appel à la transparence, à la cohérence personnelle : « Recevez l'Évangile du Christ, que vous avez la mission d'annoncer. Soyez attentifs à croire à la Parole que vous lirez, à enseigner ce que vous avez cru, à vivre ce que vous aurez enseigné. » Alors ils seront les serviteurs de Jésus-Christ, fidèles à leur vocation et à ce que le monde attend d'eux. Attachés à transmettre ce qu'ils ont reçu, ce dont j'ai bénéficié moi-même, en grande partie grâce à de bons prêtres : le don d'une foi chrétienne qui invite à rendre le monde meilleur, plus juste et plus aimant. »*

**Soirée de réflexion et de partage : vendredi 3 mai de 18 h 30 à 20 h**  
**« Prenons soin de chacun et protégeons la terre »**

L'Equipe d'Animation Pastorale propose une soirée de réflexion, de partage et de prière le vendredi 3 mai au Centre paroissial St-Jean autour du thème : « Prenons soin de chacun et protégeons la terre ». Cette soirée sera animée par Pascal Petit qui est professeur au collège Saint Jean-Baptiste de la Salle. Nous vous attendons nombreux.

**Messe des familles le dimanche 12 mai à 10 h 30 à la chapelle St-Paul**  
**avec Onction des malades et prière pour les vocations**

La prochaine messe des familles aura lieu le dimanche 12 mai à la chapelle Saint Paul à 10 h 30 et réunira comme d'habitude les enfants, les jeunes, les parents et les séniors de la paroisse.

Au cours de la célébration, l'Onction des malades sera donnée à des personnes de la communauté paroissiale : malades, handicapées ou devant subir prochainement une opération importante.

Les personnes qui souhaiteraient recevoir ce sacrement sont invitées à se faire connaître auprès du P. Alain qui propose une rencontre de partage et de préparation le mardi 7 mai à 18 h au Centre paroissial Saint Jean (on peut s'organiser pour venir chercher à domicile une personne le mardi 7 mai comme le dimanche 12 mai).

Ce dimanche sera aussi celui de la prière pour les vocations. Le Père Stéphane Quessard, doyen de Bourges, a écrit dans son bulletin paroissial : le Pape François « a réuni l'automne dernier un synode sur le thème de la jeunesse et des vocations. Tous les chrétiens, de tous les diocèses de la planète, sont maintenant invités à se mobiliser pour promouvoir une culture de l'appel, pour favoriser l'éclosion de vocations. La question cruciale des vocations de prêtres et de religieux dont l'Église et notre monde ont tant besoin se pose plus que jamais.

*En parlons-nous ? Comment en parlons-nous entre nous, en famille, à nos enfants ? Prions-nous vraiment pour avoir des vocations ? Et si un jeune nous parle de son intention de rentrer au séminaire ou d'entrer dans une communauté religieuse, comment réagissons-nous ? Accueillons-nous favorablement ce projet et l'accompagnons-nous ou faisons-nous tout pour le décourager ? Voilà une vraie question à se poser ! »*

Cette année, deux jeunes hommes seront ordonnés prêtres le dimanche 30 juin à 15 h 30 à la cathédrale de Bourges par Monseigneur Jérôme Beau.

## **Prochaine rencontre catholiques-musulmans (ribat)**

**le mercredi 22 mai à 18 h à Bourges-nord**

Notre prochaine rencontre conviviale aura lieu le mercredi 22 mai et portera sur le thème : « **Rites et spiritualité** ». La spiritualité a-t-elle besoin de rites pour se vivre ? Comment vivre les rites de manière profonde et spirituelle ?

Nous partagerons ensemble sur nos pratiques par petits groupes mélangés, avant de mettre en commun nos réflexions.

## **Concert de Gospel : samedi 4 mai à l'église d'Asnières**

Les chanteurs de l'association Scherzo donneront un concert de gospel le samedi 4 mai à 19 h à l'église d'Asnières-les-Bourges.

Tarif : 5 € pour les adultes et gratuit pour les enfants de moins de 12 ans. La réservation est conseillée : 06.67.23.99.49.

## **Temps fort de Doyenné le samedi 30 mars**

Le samedi 30 mars, une trentaine d'adultes du doyenné se sont retrouvés à la salle Jean-de-Berry (derrière l'église du Sacré-Cœur) pour écouter le témoignage du partenaire du CCFD-Terre solidaire : Rudy, venu de la république dominicaine (10 millions d'habitants).

Rudy, aidé de la traductrice, nous a donné un aperçu du travail réalisé par le Centre de réflexion et d'action sociale Juan Montalvo où il travaille : aide aux migrants (adultes et enfants), travail en faveur des pauvres en quartiers populaires, des femmes, de l'environnement...

Puis il a répondu à un certain nombre de questions posées par les personnes présentes sur l'exploitation des richesses minières (au profit de quelques familles et avec des risques importants de contamination des rivières du pays), le machisme (très présent), la question des indigènes (tous exterminés ou s'étant suicidé), l'exode rural, le combat pour les migrants (qui divise la société), la différence de situation avec Haïti (l'autre partie de l'île)... et l'Église qui essaye de vivre sa foi dans ce contexte.

Parallèlement, les jeunes se sont retrouvés une soixantaine au lycée Sainte Marie pour entendre les témoignages d'une personne bénévole à la société Saint-Vincent de Paul et d'une personne ayant fait un voyage d'immersion CCFD en Inde.

Une messe, présidée par l'Évêque, a réuni les deux groupes et bien d'autres paroissiens du doyenné dans l'église du Sacré-Cœur, avec les chants animés par des personnes de Wallis et Futuna. Durant la procession des offrandes, chaque personne de l'assemblée était invitée à apporter soit des silhouettes soit des semences en papier...

## Temps de partage à l'école Saint Jean-Baptiste de la Salle le 29 mars

Le vendredi 29 mars, des membres des communautés éducatives de l'école Saint Jean-Baptiste de la Salle à Bourges et de l'école Saint Gatien à Tours qui veulent vivre de la spiritualité lassalienne se sont retrouvés pour prendre un temps de partage avec la question : « Peut-on demander l'impossible (à un collègue, à un directeur, à un élève, à soi..., à Dieu) ? » !

Les échanges auxquels a participé le Père Alain ont été riches et ont permis de partager des convictions et des pratiques dans la façon d'accompagner les élèves aujourd'hui.

Quelques citations étaient proposées à la réflexion : « *Cela semble toujours impossible jusqu'à ce qu'on y arrive* » (N. Mandela), « *Soyez réalistes, demandez l'impossible* » (un slogan de mai 1968), « *Ce qui est difficile prend du temps, ce qui est impossible en prend un peu plus* » (F. Nansen), avec la promesse que « *rien n'est impossible à Dieu* ».

Et, durant cette soirée avant le dîner convivial, Virginie a fait son 1<sup>er</sup> engagement lassalien et Barbara a renouvelé le sien.

## Retour sur la messe des familles du dimanche 7 avril

Le dimanche 7 avril, nous étions nombreux à nous retrouver à l'église Saint-Jean pour vivre ensemble une messe des familles en écoutant l'Évangile de ce dimanche de Carême : Jésus, confronté à une femme adultère, rappelle que Dieu est amour et pardon mais appelle à ne plus pécher.

Les adultes réunis lors du mardi de Carême avaient rédigé et ont lu, en début de messe, la préparation pénitentielle.

Les jeunes de 6<sup>e</sup>-5<sup>e</sup> ont lu le psaume 125 (la joie des Juifs de retour d'exil à Babylone) et ont fait un parallèle avec les exilés d'aujourd'hui et le témoignage de Rudy de la république dominicaine, partenaire du CCFD, qu'ils ont rencontré lors du temps fort de doyenné le 30/3.

Au moment du Credo, les enfants du catéchisme ont lu des expressions de foi qu'ils avaient rédigées la veille sur Dieu le Père, son Fils Jésus et l'Esprit Saint.

Et les petits de l'éveil à la foi (4-8 ans) sont revenus au moment de la prière du Notre Père, avec des branchages morts sur lesquels ils avaient accroché des fleurs pour signifier que Dieu peut faire pousser la vie, même sur des choses apparemment mortes.

## **Kermesse du Collectif des mamans d'El Qantara le samedi 13 avril**

Pour financer leur projet de voyage pour visiter l'Institut du Monde Arabe avec des enfants des quartiers nord, le Collectif des mamans d'El Qantara a réuni un certain nombre d'associations pour proposer une kermesse le samedi 13 avril après-midi au Hameau de la Fraternité.

Le soleil était au rendez-vous et de nombreuses familles se sont déplacées pour participer à cette kermesse qui, comme le dit Hafida Abidar, lui rappelle celles qu'elle a vécues autrefois à la paroisse Saint-Jean ! Autour des animations sur le podium (chants, danses, flash mob...), on y trouvait la buvette avec gâteaux, boissons et soupe, le stand des merguez, la pêche à la ligne, des jeux de dame, la lecture de contes...

## **Ramadan du 5 mai au 4 juin**

Cette année, le ramadan devrait commencer le dimanche 5 mai et finir le mardi 4 juin. Le jeûne du mois de Ramadan constitue un des cinq piliers de l'Islam.

Au cours de ce mois, les musulmans ayant l'âge requis selon les courants de l'islam, ne doivent pas manger, boire et fumer, ni entretenir de rapport sexuel de l'aube au coucher du soleil.

Quelques paroissiens, dont le Père Alain, ont pu visiter la mosquée Al-Fath (avenue du Général de Gaulle) lors des portes ouvertes du samedi 20 avril et y ont été accueillis par le président de l'association culturelle : Mohamed Chaab.

Plusieurs amis d'El Qantara nous ont souhaité une belle fête de Pâques et nous ont adressé leur soutien à la communauté catholique à l'occasion de l'incendie de la cathédrale Notre-Dame de Paris.

Nous souhaitons à nos frères et sœurs musulmans un bon temps d'approfondissement de leur relation à Dieu et aux autres.

## **CALENDRIER PAROISSIAL**

- ♦ communauté H'mong : dimanche 5/5 à 14 h à l'église St-Jean
- ♦ réunion de l'Équipe d'Animation Pastorale (EAP) : jeudi 9/5
- ♦ catéchisme et aumônerie 6°-5° : samedi 11/5 à 10 h 30
- ♦ réunion de l'équipe MCR : mardi 14/5 à 14 h 30
- ♦ réunion de préparation au baptême : jeudi 16/5 à 19 h
- ♦ groupe « Cœur de l'Eau vive » : mardi 21/5 à 18 h
- ♦ rencontre catholiques-musulmans (ribat) : mercredi 22/5 à 18 h
- ♦ retraite de profession de foi (3 paroisses) : vendredi 24 et samedi 25/5
- ♦ retraite de 1° communion : samedi 25/5

**NOS PEINES... LES OBSÈQUES SUR LA PAROISSE - AVRIL 2019**

**Max THEIL - Solange MILLERIOUX - Colette WILLIEM - Anne-Marie LAPLANTINE -  
Claude SAUTEREAU - Pierrette DELAIR**

**HORAIRES DES MESSES DE LA PAROISSE SAINT JEAN POUR LE MOIS DE MAI 2019**

**Messes en semaine : du mardi au vendredi à 9 h à l'église Saint-Jean  
Samedi à 18 h 30 à la chapelle Notre-Dame de la Paix  
Dimanche à 10 h 30 à la chapelle Saint Paul**

MAI 2019	CÉLÉBRATION	LIEUX
Samedi 4 mai	3 <sup>ème</sup> dimanche de Pâques	Notre-Dame de la Paix
Dimanche 5 mai		Saint Paul
Samedi 11 mai	4 <sup>ème</sup> dimanche de Pâques Messe des familles Onction des malades Prière pour les vocations	<b>Pas de messe à Notre-Dame de la Paix</b>
Dimanche 12 mai		Saint Paul
Samedi 18 mai	5 <sup>ème</sup> dimanche de Pâques	Notre-Dame de la Paix
Dimanche 19 mai		Saint Paul
Samedi 25 mai	6 <sup>ème</sup> dimanche de Pâques	Notre-Dame de la Paix
Dimanche 26 mai		Saint Paul
Jeudi 30 mai	Ascension	Saint Paul

JUIN 2019	CÉLÉBRATION	LIEUX
Samedi 1er juin	7 <sup>ème</sup> dimanche de Pâques 1 <sup>ère</sup> communion	<b>Pas de messe à Notre-Dame de la Paix</b>
Dimanche 2 juin		Saint Jean